



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

A/40/218

S/17074

2 avril 1985

FRANCAIS

ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Quarantième session  
Point 22 de la liste préliminaire\*  
LA SITUATION AU KAMPUCHEA

CONSEIL DE SECURITE  
Quarantième année

Lettre datée du 2 avril 1985, adressée au Secrétaire général par  
le Représentant permanent du Kampuchea démocratique auprès de  
l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint pour information (voir annexe) la déclaration publiée le 29 mars 1985 par le porte-parole du Ministère des affaires étrangères du Gouvernement de coalition du Kampuchea démocratique dénonçant les manœuvres édulcorées du Viet Nam relatives au retrait partiel de ses forces du Kampuchea.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de cette déclaration comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 22 de la liste préliminaire et du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Représentant permanent du  
Kampuchea démocratique,

(Signé) THIOUNN Prasith

\* A/40/50 et Corr.1.

ANNEXE

Déclaration publiée le 29 mars 1985 par le porte-parole du Ministère  
des affaires étrangères du Gouvernement de coalition du Kampuchea  
démocratique dénonçant les manoeuvres éculées du Viet Nam relatives  
au retrait partiel de ses forces du Kampuchea

Il y a peu de temps, les autorités de Hanoï ont hypocritement annoncé le prochain retrait du Kampuchea de certaines de leurs forces d'agression. Cette trompeuse manoeuvre révèle une fois de plus à l'opinion publique mondiale la véritable nature du régime de Hanoï qui use cyniquement de tous les stratagèmes.

Par le passé, chaque fois que les autorités de Hanoï ont prétendu avoir retiré certaines de leurs forces d'agression du Kampuchea, elles ont au contraire mobilisé celles qui s'y trouvaient déjà ainsi que les renforts venus du sud et du nord du Viet Nam pour lancer des attaques et massacrer sauvagement la population civile kampuchéenne vivant dans les camps situés le long de la frontière et pénétrer dans le territoire du Royaume de Thaïlande. Cette année, face aux difficultés croissantes qu'elles rencontrent sur le champ de bataille au Kampuchea, les autorités de Hanoï ont recours à la même tactique en faisant preuve d'une brutalité encore plus grande qu'auparavant. Au moment où leurs forces d'invasion se trouvent encore en territoire thaïlandais, les autorités de Hanoï ont l'audace de prétendre une fois de plus avec beaucoup d'arrogance qu'elles retireront du Kampuchea certaines de leurs forces d'agression. En 1982, la tactique du retrait partiel des forces vietnamiennes du Kampuchea pouvait peut-être leurrer certains. En 1983, la majeure partie de l'opinion publique ne s'y est pas trompée et, cette année, personne ne s'y laisse prendre, sauf leur maître et leurs alliés qui contribuent à diffuser ces nouvelles mensongères. La communauté internationale, dans sa grande majorité, est déjà fort consciente de la vraie nature expansionniste du régime de Hanoï et de sa stratégie tendant à incorporer le Kampuchea à la "Fédération d'Indochine" du Viet Nam. La communauté mondiale s'est opposée de plus en plus vigoureusement à ces visées et a exigé que Hanoï retire inconditionnellement toutes ses forces d'agression du Kampuchea, conformément aux résolutions pertinentes que l'Organisation des Nations Unies adopte chaque année depuis six ans.

